

Becar entre todos a los mejores

Hernando Bermúdez Gómez

Llama poderosamente la atención que mediante un comunicado del PCAOB del 22 de julio de 2025 se dijo *“La Ley Sarbanes-Oxley de 2002 establece que los fondos de la recaudación de multas monetarias de PCAOB deben usarse para financiar un programa de becas por mérito para estudiantes en programas acreditados de grado en contabilidad. Desde el lanzamiento de su Programa de Becarios en 2011, la PCAOB ha otorgado casi \$43 millones en becas a 3,603 beneficiarios. La cantidad total otorgada este año es de más de \$10 millones. —Los objetivos generales del programa son (1) beneficiar a los estudiantes sobresalientes que probablemente se conviertan en auditores y (2) marcar la diferencia para los estudiantes elegibles que de otro modo podrían seguir una carrera diferente. Los beneficiarios de las becas son nominados por sus respectivas instituciones, que participan en el Programa de Becarios de PCAOB en función de su acreditación y la cantidad de estudiantes que se gradúan con títulos de contabilidad cada año.”* En este momento no tenemos unas estadísticas recientes sobre matriculados en los programas de educación superior en el área contable, pero parece que es posible afirmar que están sufriendo disminuciones como ocurre con la totalidad del sistema, aunque quienes pertenezcan a los estratos 1 a 3 pueden estudiar sin pagar matrícula en los establecimientos del Estado. En cuanto a los beneficios otorgados por el PCAOB el mismo comunicado dice: *“La Junta de Supervisión Contable de Empresas Públicas (PCAOB) anunció hoy que 685 estudiantes, nominados por sus colegios y universidades de EE. UU., han sido seleccionados para recibir cada uno una beca basada en el mérito de \$15,000 para el año académico 2025-2026.”* Si aplicamos una tasa de 4053 pesos por dólar la beca ascendería a 60.795.000, que casi cubriría 7,5 semestres una carrera de pregrado completa a razón de 8 millones semestre. No se trata de reflexionar sobre la gran economía estadounidense ni sobre la capacidad punitiva del PCAOB. Se trata de que en Colombia podríamos tener un programa similar si fuéramos muchos los que nos uniéramos para crear el fondo o base de las becas. Pero no lo tenemos porque preferimos el individualismo y utilizar las supuestas becas, que en realidad son descuentos, a los estudiantes que finalmente van a retornar los recursos al concedente. Préstamos hay por cantidades. Para estudiar en Colombia o en el extranjero. Becas hay muchas siempre que como contrapartida se presten servicios a las instituciones. Rara vez se cubren gastos inherentes al proceso de formación, como alojamiento, alimentación, servicios públicos, lavandería, fuentes bibliográficas y otros conceptos. Un país debe siempre identificar los mejores y brindarles las posibilidades más amplias para que mañana ese saber superior beneficie a la comunidad. Muchos echan de menos las acciones de solidaridad y de subsidiaridad, pero no las practican. Demandan de los demás lo que ellos no hacen. Lo que pasa es que los pueblos pobres solo tienen el camino del cooperativismo.

Bogotá, agosto 6 de 2025.